

Aktionen, Programme und Publikationen der Konrad-Adenauer-Stiftung

Soziale Marktwirtschaft ist keine Wirtschaftstheorie. Erst praktisches Handeln und persönliches Vorbild erfüllen sie mit Leben. Aus diesem Grund hat die Konrad-Adenauer-Stiftung den **Preis Soziale Marktwirtschaft** geschaffen. Herausragende Leistungen von Personen im Geiste der Sozialen Marktwirtschaft werden gewürdigt. 2009 ehrt die Konrad-Adenauer-Stiftung das beispielhafte unternehmerische wie gesellschaftliche Engagement der Geschwister **Eva Mayr-Stihl** und **Hans Peter Stihl**. Sie haben das väterliche Unternehmen, die Andreas Stihl Maschinenfabrik, als heutige Stihl-Gruppe zum Weltmarktführer für Motorsägen gemacht. Der Preis wird am 11. November 2009 von 14.30 bis 16.30 Uhr in der Frankfurter Paulskirche in Anwesenheit von Karl-Theodor zu Guttenberg, Bernhard Vogel und Günther Oettinger verliehen. Kontakt über Matthias.Schaefer@kas.de.



Vom 12. bis 13. November 2009 tagt in Heidelberg die **VII. KAS-Völkerrechtskonferenz**. Die Konrad-Adenauer-Stiftung versammelt jährlich Völkerrechtler, Entwicklungspolitiker und EZ-Fachleute aus dem In- und Ausland, um über aktuelle völkerrechtliche Fragestellungen mit entwicklungspolitischem Bezug zu diskutieren. Viele Staaten in Afrika, Asien, Lateinamerika und Mittel-, Ost- und Südosteuropa verfügen über vorbildliche Verfassungstexte, die Wirklichkeit zeichnet sich in der Praxis dennoch oftmals durch Machtkonzentration, Kor-

ruption und Instabilität aus. Udo di Fabio, Armin von Bogdandy, Gerhard Wahlers unter anderen widmen sich der Frage, warum in einigen Ländern Verfassungsgerichtsbarkeit erfolgreich zu Stabilität und Rechtsstaatlichkeit geführt hat, in anderen dagegen nicht. Kontakt via Jan. Woischnik@kas.de.



Konrad Adenauer gilt als einer der „Väter Europas“. Die starke persönliche Einflussnahme des ersten Bundeskanzlers auf den europäischen Einigungsprozess wurde insbesondere in Krisenzeiten deutlich. Er gab entscheidende Anstöße für das Gelingen der europäischen Integration. In diesem Jahr feiern wir dreißig Jahre Direktwahl des Europäischen Parlaments. Anlässlich dieses Jubiläums wird am 30. November 2009 in Kehl die Ausstellung **Konrad Adenauer und die Europäische Integration** eröffnet. Der Eintritt ist frei. Kontakt via thomas.wolf@kas.de.



Martin Beck bereitet sich seit Oktober bis Dezember auf seinen ersten KAS-Auslandseinsatz in Amman vor. Zuletzt war der habilitierte Politikwissenschaftler wissenschaftlicher Mitarbeiter im GIGA Institut für Nahost-Studien in Hamburg. Johan Bölts wird seit Oktober bis Dezember auf seinen zweijährigen Einsatz als Trainee in Moskau vorbereitet. Herr Bölts absolvierte an der London School of Economics and Political Science seinen Master in Internationaler Politischer Ökonomie.